
l MUNICIPAL:DAD DE LOTA
SECRETARIA

ACTA lt。 16′ 2018‐

SES=ON Oに CONCE]O MUNICIPAL DE LOTA

MARTE5 05 06 20■ 8 HORAR10 10:■ OA■4:00

En Lota, a 05 de lunio de 2018, siendo las 10:10 se da inicio a
sesi6n del CO CEJO U ICIPAL DE LOTA, bajo la presidencia del Alcalde de la Comuna DOt{ MAURICTO

VELASQUEZ VALENZUELAy como secretario municipal (s) DOt{ EOGARDO MORALES RUIZ,

ASISTE TES:

CO,{CEJALES: Eduvina Unda Araya, Tamara Concha Cabrera, Aleiandro Cartes Riffo, Carlos Oyarce
Vergara,Iv5n Roca S5ez, Cristian Ramlrez Henrlquez,

TABLA DE iIATERIAS
1. APROTACIoI{ ACTA AI{TERIOR
2, ORDEl{AtIZA SOBRE COI{DICIOI{ES GEiIERALES PARA OETERI.IITIAR TARIFAS DE ASEO,
COBRO Y EXEI{CIO]{ES (Stavros Quintana, l.ledio Ambiente).
3. CORRESPONDEIiCIA.

a) Modifi ca€iones Presupues'tarias.
b) Modilicaci6n fecha llamado a con.urso priblico (H&or Martinez, DAS).

4. VARIOS

PRESIDE EL COI{CEJO ]iIUNICIPAI- SEiOR MAURICIO
VELASQUEZ VALENZUEUT, DANDO INICIO A T,A SESIO DE CONCEJO EN O BRE DE DIOS Y I,A
COMUNA.

Alc.lde: Indica que en honor al tiempo, tomara el tema del d6ficit en educaci6n.

i. llace cerrar las puertas del sal6n de Sesiones y se permite solamente las autoridades
colnuneles y los funcionariog relacionados con el tema de educaci6n.

Administredor Muricipal presenta al Sr. iguel Po:a lefe Finanzas (s) de Educaci6n, quien explica
la situaci6n financiera de educaci6n,

Alc.ldc: Ademiis viene el Sub lefe DEM y lef€ DAF y Jefe Juridico.

Sr. Miguel Poz. Jefe Finanzas (s) de Educaci6n: El d6ficlt de Educaci6n es entre 1.300 y 1.400
millones. 70olo Aula y 30% Administraci6n.
La ley SEP no puede gastarse miis del 50% en sueldos.

Hasta el a6o pasado habia mAs que eso en los colegios, este afro se ha corregido.
Hoy la sub cuenta SEP la hemos adaptado a la norma,

Alcaldc: Hoy la Soper de educaci6n hizo una auditoria a algunas rendiciones que en la gesti6n
anteflor nosotros rechazamos como Concejales, 547 millones fueron rechazados,

Administrador Nunicipalr El 3 de mayo recibimos la respuesta de las rendiciones de aio 2016
(Gestj6n alcalde anterior). auditado por la Superintendencia de Educaci6n y fueron rechazados.

Por esto se hizo una presentaci6n en los Tribunales,

AscsorJuddico (Akaro Gonziil€z): Lo que ha dicho el Administrador es lo que se ha hecho.

Alcalde: Miquel. le pido que entregue antes del t6rmino del Concejo un informe detallado de los
fondos SEP.
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Oespu€s tenemos que ir a hacer una presentaci6n al Consejo de Defensa del Estado.

Sr. lllgucl Po.a iefe Finanzas (s) de Educaci6n: Hasta ahora hemos recuperado m6s de 300 millones
por licencias m6dicas, y con eso nos hemos mantenido hasta abril, pero ahora ha bajado la
recuperaci6n, es es€ el motivo de la solicitud de la modificaci6n presupuestaria.

JGre DAF (Sr. Juan Parra): Cuando se detecla un d6licit en cualquaer sector. La pnmera responsabilidad es
del Alcalde, el tiene que presentada al Con.ero, si no bene responsabilidades miis grandes.

El tema de ahora ya estii afectando la gesti6n de las actividades propias del lYunicipio.

El Fondo Comin Municipal no es solo pard Educaci6n y Salud, es para el l,4unicapio.

El Municipio depende de 6l mds o menos en un 7006 del presupuesto l,4unicipal.

Es complicado no tener antecedentes para ver hacia el futuro.

Para este afro se supone que debe haber mayores ingresos, pero eso es una estimaci6n.

Recidn el pr6ximo afro podemos disponer de este supuesto aumento del alza de contribuciones.

Alcalde: Nosotros presentaremos frente al Consejo de Defensa del estado una presentaci6n por
estos 500 mlllones rechazados por fondos SEP 2016. Y para eso invitamos a los demls Concejales
sumarse a esta oresentaci6n,

Jefe DAF (Sr. Ju.n Para): Hace m6s de un ano que vengo diciendo que llegar6 un punto en que nuestro
presupuesto l,lunicipal no va a soportar el d6flc de Fducacdn y Salud.

Yo nempre tengo contemplado el saldo final de cala.

Todos los anos tenemos mejores ingresos, pero cada vez menos en el saldo final de caja,

Alc.ld€: L€ doy l. palabra alJefe de Personal de Educaci6n.

Jcta Parronal DEM: son lo9 contrataciones m6s los r€€mplazos por licencias m6dicas.

[a ley nos obliqa a tener ayudantes de Aula.

Sumando el incremento salarial docente.

Se perdi6 la sEP del Lic€o lndustrial.

Concrjal Oyarcer La modilicaci6n presupuestaria de ahora aes para cubrir abril y mayo? Y despuds nos
van a estar pidiendo otras.

,efe PcEonal DEll: Si, vamos a tener que esfar pidiendo.

conccial Oyarcc: Es que se deben tomar medidas pronto, ya lo hemos conveEado, el U@o Industrial solo
tienen 250 alumnos y eran 1600, elComercial simalar.

,efe P.6onal DEtr,l: Hay algunos establecimientos que debieran tener 400 horas
horas docentes,

Los profesores tienen conkato hasta febrero, si hoy se quiere despedir a algulen, se
febrero.

docentes y trenen 800

le debe respetar hasta

Aseror Jurldico (Alvtro Gont5l62): Cualquier decisi6n se debe hacer un estudio con un fundamento
muy tdcnlco.

Concaial Roca! Agradecer la antervenci6n de los profesionales, Pero no me queda claro cu6ntos son los
conhatados en docente y en profesionales.

Consulto a Director DAF aestamos obligados a cubrir este ddficit? Y si no hubiera recursos ade d6nde se

sacarian?

Y aliuridico aQu6 pasa si este cuerpo de concejales no aprueba los 400 y tantos millones?

Al jefe de finanzas del OEM si no se paga aQu6 pasa desde el punto de vista estructural?

Jcna DAF (Si. ,uan Parra): Se supone que si hay recursos se debe cubrir, pero si no hay recLlrsos, empiezo
a dejar de pagar, subvencionet luz, agua, bencina, remuneracionet etc.

Lo del aumento del Fondo Comin llunicipal es bien relativo, porque ya lo tengo contemplado en gastos.

Yo no s{, g se aprueba esta modilicaci6n de donde se sacaria para la pr6xima modlficaci6n presupuestaria.

 lcalde: Es impo*ante tener una propuesta de soluci6n, el jefe de personal DEM dio la fecha
prlmera semana de.lulio.
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Asesor Juridico (ikero Gonz6lez): La modificaci6n contempla 2 fuentes. remuneraciones y pagos
previsionales, se verian enfrentados a fundamentar el rechazo, en cuanto a que pueden acusarlos de
notable abandono de funciones,

Jete Pe6onal DEM: 551 docentes y 662 asistentes de la educaci6n en octubre del 2016.

Estoy haciendo un detalle desde el 2012.

Este informe lo puedo tener para la pr6xima semana.

concejala Eduvina Uada: saludo a todos y felicito a los profesionales que han expuesto.

He estado katando de entender eld6ficit en educaci6n.

Todo lo que han explicado los profesionales es entendible.

sugiero un organigrama donde se pueda saber con qui6n se puede conversar para solicitar informaci6n.

A pesar de todo esto, yo voy a aprobar, asumiendo todo lo esto que conlleva, porque yo entiendo que no es
la culpa de esta gesti6n.

Debi€ramos ju ntos, amerita un an6lisis m6s prctundo.

Jefe Personal DEI!|: Pr6xima semana orgdnigrama.

Ej. IYanualde procedimiento a fnales de julio.

Concejala Tamara Conchai Saludo a todos los presentes.

Es complejo hablar de Educaci6n por el d6ficit, no solo de la qesti6n pasada y las anteriores.

I\46s que una comisi6n de educaci6n, se debe hacer un concejo extraordinario.
Es hora de definir lineas para determinar que queremos en educaci6n para Lota, yo soy una
defensora de la educaci6n.

- Debemos abordar los desordenes al interior de educaci6n,
- Los despidos mal realizados, la cantidad de dinero que vamos a tener que pagar.
- Platas SEP, perdimos las platas 2018 porque se hicieron mallas cosas el afro 2017.

Es lo que se indica en memo,

Vamos atrasados tratando de solucionar los problemas

No existe un plan,

La Directora de Control informa de multas por pago de intereses por no pagos previsionales,
entiendo que fue una modificaci6n que no se aprob6, pero se hubieran salvado las multas si
siquiera se hubieran declarado.
Hay una cantidad de gastos que no se comprenden, y nos damos cuenta que nada hacen por
reducir el d6ficit, hay gastos que no tienen justificaci6n.

El aumento por carera docente, bien, pero hay personas que no son docentes y se les aumento el
sueldo sin estar en la carrera docente.

Hay personas que se est6n contratando.

Hay cosas que esten sucediendo.
En esta modificaci6n no est6 claro, aparece una parte de remuneraciones y otra no se sabe
acuiinto? y.para qu6?

Alcalde: Estoy muy molesto, acabo de llamar por tel6fono, eljefe DEII no est6.

A mi lado estii nuestro ministro de fe que adem6s es el Encargado de Transparencia municipal, le
ha hecho cambiar 4 a 6 veces las planillas de sueldos.

Voy a ver sanciones y novedades, hay funcionarios del DEM que perdieron la oportunidad de
limpiar el nombre de educaci6n.
Asumo el mea culpa, por demorarnos m6s de 1 a6o en encontrar la informaci6n, estaba todo muy
b en camuflado.

Fijemos la fecha del pr6ximo concejo extraordinario.

Concejal Cartes: Dejo en actas que no comparto este tipo de sesi6n con guertas cerradas, yo creo que
debiera ser a puertas abiertas, que la qente se entere de los problemas que vienen de antes.

La transmisi6n por el Facebook, pido que no se haga m5s, la otra vez paso una roteria y fue una falta de
respeto.

En eltema de educaci6n, esto viene desde los periodos de Venegas y i4archant

Una empresa que se coludi6 y tuvimos una estafa Y los problemas no son para educaci6n, son para el
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Presupuesto Municipal, quienes asumen el pago de los factoring es la "Mamd Municipalidad", los
aumentos de la carrera docente viene financiado, lo que aumenta el d6ficit son otros gastos.

Difiero con lo planteado por educaci6n, siento que se nos miente. Direcci6n de Control, ordinario 154,
dice que esto ya escapa a nuestro control, pide que transparenten gastos en personal; el Ordinario 155
lnforma y pide recursos, si esto estiin contemplados, en que lo han gastado.

Ordinario 157 DAF, nos dice que se est6n realizando gastos injustificados en el DEI\4.

Hay un pronunciamiento de contraloria, yo lo dije en Concejos anteriores, no le tengo miedo a la ley. Se
debe tener un PADEi.4 aprobado.

Yo pediel Presupuesto para poder conocer y tener con que contrastar y colegir el d6ficit real,

El informe del DEl"l es a abril, o sea que va a ser igual a lo planteado por el concejal Oyarce. Esto va a
ser mes a mes. Se nos est6 escondiendo rnformacr6n.

El presupuesto de educaci6n no lo tenemos a la fecha como lo exige la ley.

Yo vengo insistiendo hace varios concejos que se nos entregue toda la informaci6n,

No existe un plan que sepamos cuanto m6s y cuanto se necesitar6-

Yo rechazo y llevare nuevamente a Contraloria estos antecedentes,

Don Alejandro del DEI'1: Aqui yo asumo que hay cosas t6cnicas que se estSn haciendo mal,
Ejemplo los fondos PIE, hoy no hay platas PIE porque se han contratados una cantidad de
profesionales, ejemplo contratados fonoaudi6logos en coleqios donde no hay ningin alumno
diagoosticado con problemas auditivos.
Hoy seguimos pagando cargos que ya esti4n caducados, ejemplo Orientadores pagando horas a
honorarios.

El otro tema son los lvlonitores,

Nos preocupa poder solucionar los problemas,

Alcalde: Yo respondo al Concejal Cartes.

Ya lenemos la rnformacr6n, nos demoramos en asumir.
El Concejo se va a transmitir, se solucionara.
No quiero indicar a ningln Alcalde anterior, pero aqui hay un informe del Sr. Poza de las
anteriores Gestiones, muchas irregularidades,

Concejal Ramlrez: Al escuchar a Alejandro del DEI\4, es importante que se nos informe.

Pero despu6s de todo esto, tambi6n comparto lo planteado por el Concejal Cartes.

Si aquise ha hecho algo, ha sido muy poco.

Cada vez que solicitamos informaci6n nunca llega,

La Directora de Control en todos los informes indica que en el DEl,4 no entregan la informaci6n,

A 1 afro y 6 meses se quiera comenzar con el problema de fondo, que bueno. Pero nosotros hemos
tratado de recabar informaci6n,

No nos pueden poner una pistola en el pecho con el adicolo, no es asi, no podemos aprobar, no
tenemos toda la informaci6n, menos si no hay recursos.

Ejemplo la piscina, apor qu6 tiene que ser un gasto para educaci6n? se repar6, 25 millones, acuirl fue el
aporte?, ase cobrarS?, solo en pequeffos tiempos era gratis,

Zcuiil fue el aporte?

Se deben tomar en cuenta los Iuicios que van a venrr,

Ahora solo queda ir a votaci6n.

Alcalde: si voy a llamar a votaci6n.

Pero si me molesta lo de los medios, porque no es como se est5 informado, Lo que est6n
colocando en el Facebook. es alguien de aci adentro,

concejal Roca: Pido que para una pr6xima vez se llame a un concejo extraordinario, partimos a las
10.00 horas y llevamos todo el Concejo hablando el mismo tema.

Concejal Cartes: Yo no te voy a permitir que me indiques que fui yo quien publico en el Face, pero no

Ten cuidado con lo que hablas l"lauricio, no ofendas ni aludas a temas personales, no seas ir6nico.

Concejala Tamara Concha: Yo quiero tener un Concejo extraordinario para educaci6n, tomando
las palabras de Alejandro. Ahidiscutir distintas formulas.
Ahora si la modificaci6n es para pagar remuneraciones y pagos previsionales, obvio que voy a
aprobar,

Alcalde: Conceio extraordinario para tratar educaci6n el pr6ximo martes 12-06-2018 a las 15.00
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Conceiala Tamara Concha: Voy a aprobar aunque viene con otras cosas poco claras, pero no
voy a arriesgar dejar sin remuneraciones a los trabajadores de educaci6n.

Alcalde: Oesde que yo llegue, el Jefe DEIVI ni siquiera marcaba. Yo hice que lo enrolaran para
marcar asistencia, el no queria, tuve que venir personalmente para enrolarlo.

Conceial Roca: Sum6ndome a los dem6s concejales, nosotros no podemos parar, la administrac6n de
as fnanzas es suya Alcalde, Apruebo,

Concejal Oyarce: En verano se nos pidi6 una modificaci6n presupuestaria para un festival. Nos puso
en el Face un funcionario DEI'4 y nos amenazo que nos iba a reventar la camioneta.

Concejal Ramirez: La lefa de Control es reiterativa en indicar el d6ficit de paqos previsionales la
administraci6n de educaci6n, Son ellos los responsables, no los Concejales que aqui estiin,

Yo Rechazo.

Secretario Municipal (s): Concejales Ramirez y Cartes Rechazan.

Concejales Concha, Unda, Oyarce y Roca Aprueban
> Se aprueba por la mayoria de sus concejales presentes y en ejercicio, 14odificaci6n

Presupuestaria DAF por M$ 436.000.-, para traspaso al Departamento de Educaci6n, que
ser6n destinados principalmente a cubrlr gastos de remuneraciones de abril (deuda
previsional) y Ilayo de 2018.
Lo anterior solicitado en Ref. 4890 del 01-06-2018, que contiene Ord. 155 del 31-05-2018
de DAF.

> Se lleva a votaci6n y se aprueba por
ejercicio, Modificaci6n Presupuestaria
sentencia de causa RIT O 8 2018
Lo anterior solicitado en Ref.4556 del
de DAF.

la unanimidad de sus concejales presentes y en
DAF por i4$ 12.000.-, para dar cumplimiento a

18-05-2018, que contiene Ord. 145 del 17-05-2018

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en
ejercicio, l"lodificaci6n Presupuestaria DAF por 14$ 5.000.-, para complementar presupuesto
del Proyecto de Inversi6n denominado "l'lejoramiento de la cubierta Ex Casa de la Cultura,
Lota Alto". Solicitado en Ref.4403 del 15-05-2018, que contiene Ord. 139 del 15'05-2018
de DAF.

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en
eiercicio, I\4odificaci6n Presupuestaria DAF por I'4$ 17.150.-, para adquisicj6n de Set de
Varillas de alcantarillado m6s accesorios y equipo de limpieza de alta presi6n para
Proyecto "Adquisici6n l.4ateriales de Construcci6n para Plan de Emergencia Comunal. Lota".
Solicitado en Ref. 3515 del 17-44-2074, que contiene Ord. 111 del 17'04-2018 de DAF.

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en
eiercicio, IYodificaci6n Presupuestaria DAF por M$ 4,429,-, pata contrataci6n "Servicios de
Ivlano de Obra de Apoyo a Labores de Aseo y Sepultaci6n Cementerio l'1unicipal". Solicitado
en Ref. 4452 del 16-05-2018, que contiene Ord. 144 del 16-05-2018 de DAF.

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en
ejercicio, Autorizar a la "Agrupaci6n de Artesanos 14anos de Lota", realizar "FERIA
PATRII4ONIAL ARTESANAL" en calle Pedro Aguirre Cerda entre Calles Monsalve y Anibal
Pinto, los dias 15 y 16 de Junio del 2018. Lo anterior solicitado en Ref.4755 del 29-05-
2018.

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unani,nidad de sus concejales presentes y en
ejercicio, Convenio de pago de asignaci6n a trabajadores de Empresa Himce Ltda-,
financiado con fondos provenientes de la SUBDERE por Compensaci6n Predios Exentos,
aprobados por Certificado N'415 del 22 de Mayo del 2018. Lo anterior solicitado en Ord.
95 del 05-06-2018 de Asesor Juridico, que contiene adem5s documentaci6n soportante.

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&
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5e acuerda Concejo extraordinario para tratar Educaci6n el pr6ximo martes 12-06-2018 a
las 15.00 horas en Sal6n de reuniones de Lota Bajo.

Se aprueba por la mayoria de sus concejaies presentes y en eiercicio, l,,lodificaci6n
Presupuestaria DAF por M$ 436.000,, para traspaso al Departamento de Educaci6n, que
ser6n destinados princapalmente a cubrir gastos de remuneraciones de abril (deuda
previsional) y Mayo de 2018.
Lo anteraor solacitado en Ref. 4890 del 01-06-2018, que contiene Ord. 155 del 31-05-2018
de DAF.

Se lleva a votaci6n y se aprueba por
ejercicio, Modificaci6n Presupuestaria
sentencia de causa RIT O-8-2018
Lo anterior solicitado en Ref. 4556 del
de DAF.

la unanimidad de sus concejales presentes y en
DAF por 14$ 12.000.-, para dar cumplimrento a

18-05-2018, que contiene Ord. 145 del 17-05-2018

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimadad de sus concejales presentes y en
eiercicio, IYodifacaci6n Presupuestaria DAF por Il$ 5.000.-, para complementar presupuesto
del Proyecto de Inversi6n denominado "Mejoramiento de la cubierta Ex Casa de la Cultura,
Lota Alto". Solicitado en Ref. 4403 del 15-05 2018, que contiene Ord. 139 del 15-05-2018
de DAF.

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en
eiercicio. Modificaci6n Presupuestaria DAF por M$ 17.150.-, para adquisaci6n de Set de
Varillas de alcantarallado m6s accesorios y equipo de lampieza de alta presl6n para
Proyecto'Adquisici6n Matera.les de Construcci6n para Plan de Emergencaa Comunal. Lota".
Solicitado en Ref. 3515 del l7-04-2018. que contiene Ord. 111del l7-04-2018 de DAF.

5e lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimidad de sus conce,ales presentes y en
ejerciclo, Modificaci6n Presupuestaria DAF por M$ 4.429.-, para contrataci6n "Servicios de
Mano de Obra de Apoyo a Labores de Aseo y Sepultaci6n Cementerio l,lunicipal". Solacitado
en Ref.4452 del 16'05-2018, que contiene Ord. 144 del 16-05-2018 de DAF.

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en
ejercacao, Autorizar a la "Agrupaci6n de Artesanos l,4anos de Lota", reallzar "FERIA
PATRIMONIAL ARTESANAT" en calle Pedro Aguirre Cerda entre Calles lllonsalve y Anibal
Plnto, los dias 15 y 15 de Junao del 2018. Lo anterior solicitado en Ref. 4755 del 29-05,
2018.

Se lleva a votaci6n y se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en
ejercicio, Convenao de paqo de asignaci6n a trabajadores de Empresa Himce Ltda.,
flnanclado con fondos provenientes de la SUBDERE por Compensaci6n Predios Exentos,
aprobados por Certiflcado No415 del 22 de Mayo del 2018. Lo anterlor sollcitado en Ord.
95 del 05-05-2018 de Asesor Juridico, que contaene adem6s documentaci6n soportante.

Siendo las 14.00 hrs, se da t6rmino a la sesi6n.

Municipal (s)
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